



Lettre à mes frères

septembre 2024

Croire en l'amour de Dieu, en vivre et le répandre

*Que votre lumière brille
aux yeux des gens. (Mt 5, 16)*

Bonjour mes frères,

Que l'amour habite vos cœurs et que sa lumière se répande autour de vous. Nous sommes déjà rendus à la troisième année du triennat, le temps file, le royaume se bâtit. Comme tout bon pédagogue redit l'essentiel de son enseignement, je reviens sur le thème choisi pour le triennat : **croire en l'amour de Dieu, en vivre et le répandre**. Si la première année a été davantage consacrée à l'écoute de l'Esprit, la deuxième année nous a invités à vivre intensément de cet amour au cœur de nos engagements avec comme thème allume le feu. La troisième année nous invite à être lumière. **Passe la lumière**, est le thème de l'année communautaire 2024-2025; il veut rappeler à chacun de nous cette grande et belle invitation de Jésus d'être la lumière du monde. Jésus se présente comme la Lumière du monde; c'est le même défi qu'il lance à chacun de nous, ses disciples. « Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une hauteur ne peut être cachée. Quand on allume une lampe, ce n'est pas pour la mettre sous un boisseau, mais sur son support et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. De même, que votre lumière brille aux yeux des hommes, pour qu'en voyant vos bonnes actions ils rendent gloire à votre Père qui est aux cieux. » (Mt 5, 14-16)

Jésus emploie la symbolique de la lampe si souvent utilisée dans la vie quotidienne de son temps. Pour nous, au Québec, aux abords du fleuve Saint-Laurent en particulier, avant l'arrivée des instruments électroniques, le phare a exercé un rôle si important dans la navigation qu'il m'apparaît bien indiqué d'utiliser la symbolique du phare comme thème de l'année. Le phare est essentiel pour témoigner de sa lumière qui se doit d'être vue et reconnue pour la sécurité maritime. Peut-être un petit cours 101 sur les phares pourra nous éclairer sur leurs caractéristiques particulières. Sachons que chacun d'eux possède un feu, un type de lumière, bien distinct pour signaler le genre de danger pour lequel le capitaine doit

être très vigilant. Voyons de plus près : les phares d'atterrissage indiquent de façon bien précise un danger imminent, un récif, une échancrure, un rocher ou tout autre danger. Tandis que les phares d'entrée de port précisent le chenal à suivre pour se rendre à bon port. C'est alors que les phares de jalonnement, tout au long du trajet, signalent le parcours de la navigation, décrivent la proximité des côtes et assurent la route du bateau. Les feux périphériques, tout autour du bateau, signalent sa présence en mer tout en identifiant le genre de bateau. C'est dire que chaque phare, chaque feu, a une mission particulière pour une navigation sécuritaire.

N'y a-t-il pas pour chacun de nous une confirmation de l'interpellation de Jésus d'être lumière du monde selon les caractéristiques particulières de chacun de nous et selon notre charisme communautaire. **Tel un phare**, notre lumière doit être vue et reconnue afin d'être pour les autres un guide dans leur nuit, une espérance dans leurs ténèbres, un réconfort dans leurs doutes, une sécurité dans leurs fragilités et une présence dans leur apparente absence. **Tel un phare**, la Parole de Jésus saura nous éclairer sur le chemin de notre quotidien et la nuit de nos doutes. **Tel un phare**, dans le brouillard ou les ténèbres, notre foi sera lumière d'espérance. **Tel un phare**, l'Esprit est notre guide, une lumière qui éclaire et rassure nos pas. **Tel un phare**, les jeunes auront la chance de reconnaître l'Amour de Dieu, en vivre et le répandre. **Tel un phare**, notre charité portera la lumière de l'unité, de la vérité et de l'amour.

Prière d'envoi en mission :

Dieu, par amour tu nous a créés et tu nous créés encore aujourd'hui.
Par amour, Jésus est venu parmi nous, marcher nos routes, nous montrer le chemin.
Par amour, ton Esprit nous accompagne à travers les bénédictions et les épreuves de la vie.

Jésus, Lumière du monde, nous invite à répandre Sa Lumière.
Nourris notre espérance et fais croître notre confiance en Toi et en nos frères.
Envoie-nous pour éclairer et accompagner nos frères et sœurs.

Apprends-nous à les entourer; que notre lumière les illumine et les rassure.
Dans la nuit de leurs désespérances, dans le brouillard de leurs doutes,
Que nous soyons pour eux lumière, de nos feux une espérance.

Puissions nous, portés par le charisme d'André Coindre et animés d'un amour sincère,
assumer la mission d'être témoins de l'évangile, cette lumière qui brille aux yeux des gens.
Et ainsi, prendre soin des jeunes, les écouter, les accompagner et les inspirer.

Boucheuse.
Tom frère Michel, s.c.



Prière contemplative

septembre 2024

Prendre le temps de ruminer dans le silence, dans un cœur à cœur...

En cette année communautaire 2024-2025, regarde régulièrement Jésus, lumière du monde. Sa lumière éclaire les recoins de ton cœur et t'invite à marcher dans ses pas malgré la pénombre, les vents contraires et même la tempête; il saura rassurer ton pas.

Par ce chant, offre ton cœur au Dieu Saint, à l'Esprit qui régénère tout, à l'Amour qui transforme tout. Contemple ce Cœur aimant, miséricordieux, humble et doux qui reçoit notre amour personnel et communautaire.

Chant : (audition)

LEVONS LES YEUX

Paroles et musique : Communauté de l'Emmanuel (A. Dumont / A. Fleury)

**R. Levons les yeux, voici la vraie lumière,
Voici le Christ qui nous donne la paix !
Ouvrons nos cœurs à sa miséricorde,
Notre Sauveur est au milieu de nous !**

Jésus Christ, le Fils de Dieu fait homme,
Vient demeurer au milieu de son peuple !
Regardez ! Voici l'Emmanuel !
Dieu avec nous, venu dans notre chair !

Il est Dieu, il est notre lumière,
Rayon jailli du cœur très saint du Père.
Sa clarté embrase l'univers,
Il est la vie illuminant la nuit !

C'est par lui que fut créé le monde
Pour l'habiter, l'habiller de sa gloire.
Par son nom Dieu se révèle à nous.
Accueillons-le, Il vient parmi les siens !

Viens, Jésus ! Entre dans ton saint temple !
Nourris nos cœurs, donne-nous ta parole !
Nous voici, tes enfants rassemblés :
Parle, Seigneur, et nous écouterons !

Entendons l'appel de la sagesse,
L'Époux très saint nous invite à ses noces.
"Venez tous au banquet de l'Agneau,
Mangez ce pain et buvez de ce vin !"

*Prends un moment d'adoration, d'intimité avec Dieu pour laisser descendre ses appels.
De quel lumière, de quels feux Jésus m'appelle à éclairer autour de moi, cette année ?*

Présentons au Seigneur notre année dans une prière spontanée.

Chant :

Passé la lumière

Tel un phare passe la lumière, de tes feux une espérance.

Tel un phare passe la lumière, de tes feux une espérance.

1. Jésus est chemin et la vie, il est la voie, la vérité.

Sa Parole est une lampe, tel un phare dans la nuit.

2. Dans le brouillard ou les ténèbres, notre foi est vacillante.

Dieu se fait présence lumière, tel un phare d'atterrissage.

3. Nous cheminons dans Sa lumière, l'Esprit Saint est notre guide.

Dans la foi et la confiance, tel un phare d'entrée de port.

4. Ainsi les jeunes auront la chance de reconnaître l'Amour de Dieu.

De le vivre et le répandre, tel un phare de jalonnement.

5. Animés d'un amour sincère, soyons témoins de l'unité.

D'une charité fidèle, soyons feux périphériques.